
令和４年度第２回岩見沢警察署協議会議事概要

開催日時 令和４年９月６日（火） 午後３時０分から午後５時０分まで

開催場所 札幌方面岩見沢警察署 道場

委 員 警 察 署出席委員

署 長 西 村 寿 修会 長 池 下 且 則

副 署 長 嵯 峨 康 成副 会 長 周 尾 正 昭

新 居 ヒロ子 三笠庁舎所長 守 谷 明 浩委 員

市 原 桂 子 林 幸 宏刑 事 ・ 生 活 安 全 官

森 口 悦 子 地域・交通官 五十嵐 正 樹

佐々木 修一郎渡 辺 亮 二 三 笠 庁 舎 副 所 長

山 越 千 鶴 警 務 課 長 庭 田 秀 樹

岡 出 浩 紀 会 計 課 長 久 我 昭 宏

８人（定員10名） 刑事第一課長 北 島 道

刑事第二課長 菊 池 孝 則

地 域 課 長 岩 村 孝 博

交 通 課 長 村 田 和 外

警 備 課 長 山 崎 賢

事 務 局 警 務 係 長

１ 嘱託警察犬の嘱託書交付式と遺留品捜索実演披露

会長挨拶２

岩見沢警察署協議会会長の池下でございます。

先ほど、警察犬の嘱託書交付式と捜索実演を見ましたが、今後の警察活動に関してぜひ頑張

ってもらいたいと思います。

さて、本日のテーマは 「特殊詐欺被害防止」であり、委員の皆様からは意見・提言を頂く、

ことになっております。

委員の皆様の意見を今後の警察活動にしっかり反映させていきたいと考えておりますので、

積極的な発言をお願いいたします。

３ 署長挨拶

、 、 。日頃から 警察署協議会を始め 警察活動に関して深い御理解を頂き厚くお礼申し上げます

当署管内の犯罪情勢でございますが、刑法犯認知件数は前年と対比して増加しております。

特に、車内のものを盗まれる車上ねらいという手口が増えており、皆様には、車の中に貴重



品を置かないよう身近な方に注意喚起して頂きたいと思います。

人身交通事故の発生件数については、発生件数は減っており、交通死亡事故も発生しており

ませんが、これから日没が早まってきますので、引き続き薄暮時のレッド警戒、指導取締を強

化してまいります。

また、管内のイベントや祭典が再開しておりますので、事故がないように警戒を強化するな

ど、安全で暮らせる管内の実現に向けて活動してまいりますので、御提言頂けますようお願い

申し上げます。

４ 委員からの要望意見への対応状況

前回の協議会ではまなす活動について説明いたしましたが、さっそく委員から提言頂いた内

容について、はまなす活動として解決いたしましたので報告いたします。

通学路にもなっている場所の草が生い茂っており、不審者などが潜むことができ、不安を抱

いている旨であったことから、警察、市役所及び町内会が協働して、土地の所有者及びその家

、 。族に対する説明・働きかけを行い 結果的に土地の所有者による草の除去を実現いたしました

５ 協議事項

「高齢者の特殊詐欺被害防止」について

・ 特殊詐欺の現状

認知件数、被害額について

・ 管内での実例の紹介

還付金詐欺、架空料金請求詐欺、オレオレ詐欺被害の実例

・ 新たな手口

インターネットバンキングを利用した詐欺の手口について

・ 被害防止施策

【委員】

一時期、詐欺の被害が減ってきているという風潮があったと思うが、実際には増えている

という認識でいいのでしょうか。

【警察】

、 、 。本年の北海道の特殊詐欺被害については 現時点では件数 被害額ともに増加しています

【委員】

三笠市は独居老人が多く、家族も近くに居ないなど相談する人もいないため、金融機関や

地域社会で支え合わなければいけないと思います。

【委員】

最近は、７、８０歳代だけではなく、６０歳代の人もだまされていると聞きます。

自分だけは大丈夫と思っていても、いざ被害に遭うと、だまされていることに気がつかな

いということもありますので気をつけようと思います。

【委員】

最近は、生活する上でスマートフォンが必需品となっており、インターネットも切り離せ

ない社会となっています。



自分はだまされないと思いつつも、そういったものを利用した詐欺にだまされてしまわな

いか不安です。

【委員】

次から次へと新しい手口が出てきますので、警察の活動を増やしてお年寄りの被害を防い

で頂きたいと思います。

【委員】

正直、警察に相談しづらい環境なので、普段から警察に相談しやすい雰囲気作りが大事だ

と思います。

【委員】

これまでの意見を踏まえて、警察としてどのように啓発を進めたらいいと思いますか。

【警察】

警察としては、啓発等の活動を繰り返しているため、手口についてはある程度の知識は広

まってきていると思います。

知識のほかに、被害を防止する意識を高く持ってもらう必要があります。

また、最近の手口として、電子マネーをコンビニエンスストアで買わせて番号を送らせる

ものがあります。

高齢者が高額の電子マネーを購入しようとする際に、コンビニエンスストアの店員が声か

けするなどして水際を対策することが大切です。

万が一、番号をだまし取られても通報が早ければ、電子マネーの会社側の判断で被害回復

ができることがありますので早期の通報をしてもらうことも必要です。

６ 懲戒処分等の報告

７ 次回協議会の開催予定等

令和４年12月を予定。

８ 駐車場において警察車両について紹介


